

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 28 DE OCTUBRE DE 1809.

SAN SIMON Y SAN JUDAS APOSTOLES. (MISA.)

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de San Lorenzo.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 39' 24" y se pone à las 5 h. 20' 36"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia à las 11 h. 43' 57"

Aumenta la Equacion 04" (1^{ra} Lugar del Sol en la Eclíptica

07 S. 04.º 40' 56" Id. en la Equinocial en tiempo 14 h. 09' 37"

Es el 20 de la Luna. Sale à las 9 h. 13' tard. y se po-

ne à las 10 h. 55' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 4 h. 35' mad. | Seg. alta à las 4 h. 48' tard.

Prim. baxa à las 10 h. 40' mañ. | Seg. baxa à las 10 h. 58' noch.

COMERCIO.

LETRAS.

No está muy en uso librar sumas de consideracion á corto plazo, y ménos á la vista, pues por lo comun todo comerciante necesita cierto término para combinar sus operaciones, y tomar las competentes medidas para verificar sus pagos.—Las letras á la vista son en verdad algo escabrosas, pues el dador da al tenedor el derecho de exigir el pago quando lo estime conveniente, y de aquí resulta que su responsabilidad es por tiempo ilimitado. Por lo tanto, si en el intermedio ha hecho reme-

sa del importe á la persona contra quien giró, y esta quiebra antes de que el tomador se presente á recibirlo, queda el dador siempre obligado á satisfacer á este, ó al portador de la letra. — No ha muchos años pasó por Hamburgo un sugeto que iba á Copenhague á embarcarse para las Indias Occidentales. Llevaba algun metálico, que pasó en manos de un comerciante hamburgues en cambio de una letra equivalente y pagadera á la vista en Copenhague. El comerciante de Hamburgo remitió de seguida el importe de la letra al dinamarques; pero el viajero, habiendo sabido en el camino que el buque en que tenia ajustado su pasage se hallaba ya en Helsingor, próximo á dar la vela, se fue en derechura á este puerto para no malograr la coyuntura. Al cabo de dos años vuelve y se presenta á cobrar; mas en este intervalo se habia presentado en quiebra el comerciante de Copenhague, y tuvo que pagar el de Hamburgo, pues la letra era á la vista, y esta no habia tenido lugar. — Debe cambiarse con suma precaucion en esta materia.

(Véase el diario de 29 de Agosto.)

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 30 de Septiembre. — No nos ha sorprendido la paz que se asegura haberse firmado entre Rusos y Suecos. (*Morning Post.*) Véanse los diarios de 16, 17 y 20 del corriente.

Octubre 6. — Hemos recibido papeles de París hasta el 26 último: no contienen artículo alguno digno de mencion. También han llegado á nuestras manos periódicos de Holanda, que alcanzan hasta 1.º del corriente, en los que se leen noticias de Viena hasta 20 de pasado: en dicha fecha estaba Napoleon en Schoenbrunn, y el Emperador Francisco en Buda. En carta fecha en Strasburgo del 22, se dice que el armisticio, que espiró el 20, se habia prolongado por un mes, con expresa condicion de que se daria mutuo aviso con seis semanas de anticipacion, en caso de recomenzar las hostilidades. Por dicha ciudad habian pasado tropas francesas que se dirigian á los dominios austriacos. En los papeles holandeses hay capítulos de París hasta el 27 último, y de Bayona hasta el 9: por esta ciudad habian transitado algunos destacamentos para España. (*British press.*)

Octubre 7. — Todas las noticias dan á entender que la guerra se

renueva.— En capítulo de Viena del 2 de Septiembre, inserto en un periódico del Continente, se dice: „Se desvanecen las esperanzas de paz: el cuartel general de los franceses se ha trasladado de Schoenbrunn á Presburgo: estos se reconcentran y ocupan las posiciones que tenían quando se celebró el armisticio de Znaim, estando así prontos á entrar de nuevo en campaña. Con este motivo ha empeorado el curso del cambio. (*Courier.*)

NOTICIAS DEL REYNO.

Segun noticias de la Rioja, toma mucho incremento la insurreccion, y ya necesitan los enemigos muchas fuerzas para contenerla: estos valientes patriotas destrozaron últimamente un cuerpo de 120 franceses, les tomaron 1500 cabezas de ganado y gran cantidad de trigo. — Lo siguiente suministra una idea nada equívoca de quan fundados van nuestros enemigos en denominar *guerra lenta y destructora* á la que en todas direcciones les hacen las *partidas de insurgentes, diseminadas por las llanuras y los bosques.*

Noticias del famoso Cuevillas, Comandante de guerrillas en la Rioja.

Cuevillas es natural de Cervera de rio Alhama en Rioja, de unos quarenta años de edad, de buen porte, y estatura regular. Como en algun tiempo exerció el oficio de contrabandista, tiene conocimiento en el manejo del arma; sabe dirigir una accion en pequeño, y está perfectamente instruido en los caminos, sendas y terreno del pais. Desde que comenzaron las guerrillas fue uno de los primeros que se presentaron para este honroso exercicio, con gran valor y buen éxito, promoviendo el fuego santo de la insurreccion en su pais y en los comarcas, y excitando á otros con su exemplo á que tomasen parte en tan gloriosa empresa. Entre otros encuentros parciales que ha tenido con los enemigos, es de notarse el de Haro en que rindió 75 franceses. En Santo Domingo de la Calzada destrozó una partida de 102, y cerca de Vitoria mató á un Coronel que iba con pliegos para Bonaparte, con una escolta de 20 caballos, habiendo cogido los pliegos. Es digno de risa el descaro con que los enemigos en la misma ciudad en que acababan de presenciar la funcion, y en donde se sabia el desca-

labro que habían sufrido, publicaron que su pérdida solo consistía en un caballo, añadiendo en sus manifiestos impresos la muerte del mismo Cuevillas. Este tiene un hijo, que es también Comandante de partida, y una nuera que vestida de hombre acompaña á su marido en todas las funciones, y que quitó la vida por sus mismas manos á tres franceses en la acción de la Calzada. ¡Valor mugeril, reservado para las Españolas! La partida de Cuevillas, que será de 80 caballos, ha contribuido además á otras correrías para la aprension de afrancesados, para acelerar los alistamientos, y en fin, ha coadyuvado en un todo á la justa causa que la Nacion tan gloriosamente sostiene.

Partidas que además de la de Cuevillas hay en la Rioja.

La del Clérigo Tapia. - La del Monge Bernardo de Herrera. - La de Perez, Abogado de Valladolid. - La del Abogado de Logroño Orue. - La de Salazar. - La del oficial Arbisu. - La Cruzada de Don Juan Gomez ó Miñarro, y otras menores. — Todas se van sometiendo á las Juntas, y hacen los buenos oficios, que son tan públicos como debidos á la justicia de nuestra causa.

De Sevilla avisan, que por oficio posterior del Sr. Duque del Parque se sabe que una division de 6 mil infantes y 500 caballos persiguió al enemigo en su retirada, y le hizo perder mas de 2 mil hombres, entre muertos, heridos y prisioneros.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

AVISO. — A voluntad de su dueño se vende un Molino harinero, conocido baxo el nombre de *Molino de Bartibas*, situado en los esteros de la Villa de Chiclana: quien quisiere tratar de su ajuste acudirá á la Escribanía de Don Josef Padilla, en donde se le darán los informes que solicite.

Octubre 27. — Vales Reales.

Dc 62 á 62 y medio. Papel y Plata.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia titulada: *El vergonzoso en palacio*. Seguirá un intermedio de música; y se dará fin con un buen Saynete.

A las siete.